

山北小学校
山北小学校だより

山北っ子

R2.1.30
第10号
文責 淵上 佳宏

スマートフォン
等で学校HPから
閲覧することも
できます。

新年明けまして

おめでとうございます

少し遅くなりましたが、改め

まして、明けましておめでとうござい

ます。旧年中は、本校の教育活動に

多大なご協力とご支援を賜り、誠にあ

りがとうございました。新元号の新しい年、

令和二年が始まりました。山北小の児童・教

職員はもちろん、保護者や地域の皆様にとつ

ても素晴らしい一年になりますように願っ

ております。

昔から「一年の計は元旦にあり」と言われ

ています。自分が今年新たに挑戦したいこと

や、続けていきたいことなど、年の始めのこ

の時期にしっかりと目標を持つことが大切で

す。山北小の子供たちは、どんな目標を立て

たのでしょうか。ちなみに校長は、本年のモ

ットーを「変革」としました。

ご承知のとおり令和二年度、小学校では新

しい教育課程が完全実施となります。小学校

での外国語（英語）の必修化や道徳の（特別

な）教科化等がどうしても注目されますが、

これまで大切にされてきた、子供たちに「生

きる力」を育むという目標は、これからも変

わることはありません。一方で、社会の変化

を見据え、新たな学びへと進化を目指す必要



があります。特に、

「主体的・対話的

で深い学び（アク

ティブ・ラーニン

グ）」の視点から

「何を学ぶか」だ

けでなく、「どの

ように学ぶか」も

重視して、授業を

抜本的に「変革」

していくことは、

本校の教育に課

せられた大きな

命題だと考えています。「変革」には、どう

しても「抵抗」や「反動」もつきものですが、

それらを恐れず、たじろがず、未来ある子供

たちのため、「チーム山北」で前に進んでい

きたいと思えます。

本年もどうぞよろしくお願いいたします。



プログラミングの学習に取り組む5年生

残り二ヶ月 卒業に向けてラストパート

新年が明け、六年生にとって、小学校生活

は残り二ヶ月となりました。これまでお世話

になった方々への感謝の気持ちを行動で表す

とともに、よき伝統を残し伝えていく六年生

とはどうあるべきか、模範を示して後輩にバ

トンを引き継いでほしいと思います。

とても明るく元気な二十二人の六年生です

が、校長としては、あとひと伸びしてくれ

みんなに卒業証書を渡したいと思っています

自分の心と向き合い、ラストスパートをどの

ように見せてくれるかを楽しみにしています。

どんどや お世話になりました

一月十一日（土）は、山北小三大行事の一

つ「どんどや」を実施しました。「どんどや」

は、無病息災・五穀豊穡を祈る伝承行事です

が、これを学校行事として行っている学校は

他に例を見ません。またその格式や十三・五

メートルにも及ぶ規模にも圧倒されました。

今年も天気がよく、書初めが天高く舞い上が

って、とても縁起がいいなと感じました。

前日の餅つきも

含め、PTA役員等、

関係者の皆様には

大変お世話になり

ました。また、案内

チラシは、熊本日日

新聞玉東センター

のご協力を得て配

付しました。併せて

お礼申し上げます。



◎ 今年度初の取組として行ったインターネ

ットでの学校評価のアンケートは、大変お世

話になりました。もし、未回答のご家庭があ

りましたら、ご協力をお願いします。

◎ 「学校安心メール」につきましては、次の

三社の協賛により、学校やPTAの負担な

く利用させていただいています。この場を

お借りし、お礼申し上げます。

◎ 笑顔ある暮らしをサポートします

株式会社 陽かりの郷

◎ あなたと私のゆめタウン

ゆめタウン 玉名

◎ あすを読む 熊本日日新聞社